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INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA E ASSISTÊNCIA DO MUNICÍPIO DO RIO DE JANEIRO PREVI-RIO
ATA SUMÁRIA DA 186ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

1. DATA, HORA E LOCAL: Em 19 de setembro de 2023, às 15h, realizada em ambiente híbrido 
(virtual + presencial) pela plataforma "Zoom".
 
2. ORDEM DO DIA:
1. Aprovação da Ata da 185ª. Sessão Ordinária;
2. Apresentação da LOA 2024;
3. Apresentação das melhorias no site do PREVI-RIO;
4. Assuntos Gerais.
 
3. DELIBERAÇÕES: A sessão foi presidida pelo Presidente do Conselho, neste ato representado 
pelo seu suplente, Dr. Fernando dos S. Dionísio. Aberta a sessão pela conselheira Fernanda Nunes 
Leiroz, foi apresentada aos presentes a ordem do dia. Passado ao item 1 da pauta, foi submetida à 
votação a ata da 186ª. sessão do CAD, a qual foi aprovada pela unanimidade dos presentes, com as 
ressalvas feitas pelos Conselheiros Ulysses e Badaue, os quais teceram críticas quanto à forma por 
meio da qual as atas vêm sendo transcritas, solicitando um maior detalhamento do conteúdo 
debatido nas sessões. Passado ao item 2 da pauta, foram convidados o Sr. Manoel Aristides 
Monteiro (Diretor de Administração e Finanças) e a Sra. Roberta da Silveira Duarte Godinho 
(Analista de Planejamento e Orçamento), para que pudessem prestar os esclarecimentos devidos 
quanto ao PLOA 2024. Após a apresentação em slides, foram apresentados os seguintes valores: 
Receita - R$127.118.950,00 Alugueis Recebidos - R$488.715,00 • Rendimentos de Aplicação 
Financeira - R$3.808.146,00 • Outras receitas Previ-Rio - R$3.640.267,00 • Taxa de Administração 
do FUNPREVI - R$73.460.898,00 • Outras Indenizações e Restituições - PREVIRIO - 
R$13.875.280,00 • Aporte do Tesouro para Pagamento de Benefícios - R$31.844.644,00 • Aporte do 
Tesouro para Concessão de Empréstimos e Financiamento - R$1.000,00 Despesa - 
R$127.118.950,00 • Clube do Servidor - R$1.787.504,00 • Benefícios Diretos a Servidores e 
Dependentes - R$31.844.644,00 • Pessoal e Encargos - R$40.672.856,00 • Precatórios e Sentenças 
Judiciais - R$18.970.032,00 • Outras Despesas Operacionais - R$11.555.507,00 • Desenvolvimento 
e Modernização institucional - R$ 2.000.000,00 • Manutenção e Desenvolvimento de Informática - 
R$2.710.680,00 • Reformas em Imóveis Próprios - R$17.474.727,00 • Concessão de Empréstimos e 
Financiamento - R$103.000,00. No que concerne ao FUNPREVI, foram apresentados os seguintes 
valores: Receita - R$6.924.719.535,09 - Contribuição do Servidor Ativo - R$1.014.998.127,36 • 
Contribuição do Servidor Inativo - R$121.515.982,59 • Contribuição do Pensionista - 
R$26.990.978,81 • Outras Contribuições do Servidor - R$204.503,17 • Contribuição Patronal - 
R$2.054.381.389,62 • Contribuição Previdenciária Suplementar - R$2.345.570.511,03 • 
Compensação Previdenciária - R$83.987.816,52 • Rendimentos de Aplicação Financeira - 
R$5.884.466,02 • Juros de Financiamento Imobiliário - R$ 15.240.000,00 • Repasses do PREVI-
RIO - Lei 5.300/2001- R$54.900.000,00 • Aluguéis Recebidos- R$64.723.796,34 • Restituições de 
Despesas de Pessoal - R$2.726.686,89 • Repasses do Tesouro - Royalties - R$426.632.133,03 • 
Outras Receitas - R$14.396.912,84 • Aporte do Tesouro - R$692.566.230,87 - Despesa - 
R$6.924.719.535,09 • Inativos- R$5.828.601.056,89 • Pensionistas- R$992.844.857,01 • Taxa de 
Administração- R$73.460.898,00 • Compensação previdenciária- R$13.000.000,00 • Precatórios e 
Sentenças Judiciais - R$16.807.723,19 • Outras Despesas - R$5.000,00. Após a apresentação dos 
valores, as explicações e a exibição de quadros comparativos, foi dada a palavra aos conselheiros. 
Pelo Conselheiro Ulysses foi dito que a formulação orçamentária é, no seu entendimento, 
equivocada, contrariando normas que regulamentam a matéria, bem como traz à discussão a 
questão da amortização do déficit atuarial. A conselheira Fernanda esclarece que o déficit do Fundo 
não é objeto de pauta e solicita que as questões a serem levantadas estejam vinculadas somente ao 
PLOA, o qual, inclusive, segue todos os imperativos normativos. Pela Conselheira Fernanda foi dito 
ainda que o déficit é projeção de longo prazo, enquanto o PLOA é o espelhamento da projeção 
anual, sendo certo que se tratam de questões que não se confundem. Pelo conselheiro Ulisses foi 
requerida a apresentação do FASS, tendo sido esclarecido pela conselheira Fernanda que o FASS é 
de competência do Conselho Gestor, cuja atividade regular vem sendo realizadas por meio de 
sessões próprias, todas publicadas no D.O. e no site do PREVI-RIO, esclarecendo, ainda, que o 
Conselho anterior acompanhou a mudança, corroborando a competência do Conselho Gestor. Pelo 



conselheiro Leandro foi indagado sobre os embasamentos legais, tendo sido informado pela 
conselheira Fernanda que todos os atos normativos de implantação do referido colegiado encontram-
se no site do PREVI-RIO.  Pelo conselheiro Badaue foi dito que os eleitos à época foram contra à 
migração temática do FASS para o Conselho Gestor, mas que não foi formada maioria neste sentido. 
O Conselheiro Badaue solicita a retificação da ordem da pauta. Onde se encontra a palavra 
"apresentação da PLOA 2024", leia-se "aprovação do PLOA 2024". Após a proposição do presidente 
do conselho, Dr. Fernando Dionísio, quanto à urgência da votação e a ponderação de que mero erro 
material na troca de palavras não deveria ter o condão de prejudicar a municipalidade, seguiu-se 
amplo debate entre os conselheiros, tendo sido votada a retificação da pauta, no sentido de que o 
PLOA fosse submetido à deliberação de todos os presentes. A retificação da palavra "apresentação" 
por "votação" foi aprovada pela maioria dos presentes, consignados os votos em sentido contrário 
dos conselheiros Ulysses, Badaue e Leandro, que consignaram suas ressalvas no sentido de que a 
votação deveria ser realizada em sessão extraordinária, tendo em vista a complexidade do tema e a 
necessidade de envio prévio das informações, mesmo tendo sido amplamente demonstradas na 
apresentação exibida em assentada. Submetido à votação o PLOA 2024, o mesmo foi aprovado pela 
maioria dos presentes, consignados os votos em sentido contrário dos conselheiros Leandro, 
Ulysses e Badaue, que reiteraram os mesmos argumentos anteriormente expostos e que serviram 
de razão de opinar pela votação do PLOA 2024 em outra oportunidade. Passado ao item 3 da pauta, 
foi exibida a todos os presentes a apresentação sobre as melhorias no site do PREVI-RIO. Ao 
término da apresentação, foi dada a palavra aos Conselheiros, na ordem regimental. Pelo 
conselheiro Ulysses foi dito que parabenizava toda a equipe, sendo notórios os avanços do site. Por 
outro lado, sugere que haja uma comunicação mais ativa com os usuários, bem como um maior 
suporte para aqueles que não têm incorporados em sua rotina as habilidades ou mesmo o 
maquinário necessário para ingresso no ambiente virtual de serviços do Instituto, democratizando, 
assim, o atendimento. Pela Conselheira Fernanda foi dito que o site é uma melhoria sim, mas que o 
atendimento presencial permanece disponível na Central de atendimento, bem como são expedidos 
comunicados aos servidores por meio de e-mails, Carioca Digital e afins. O Conselheiro Leandro 
parabeniza pelas melhorias no site. Em assuntos gerais, o conselheiro Leandro solicita maiores 
informações sobre o embasamento legal dos Royalties, o que foi reiterado pelo conselheiro Ulysses. 
O conselheiro Badaue parabenizou pelos avanços do site e requereu informações sobre o 
pagamento da empresa terceirizada WJK, tendo sido informado pela conselheira Fernanda que a 
rescisão foi feita há um mês, conforme publicado no Diário Oficial. Nada mais sendo acrescido, a 
sessão foi encerrada às 17:15h.
 
4. RELAÇÃO DOS CONSELHEIROS PRESENTES: Fernando dos S. Dionísio - Suplente do Prefeito; 
Fernanda Nunes Leiroz, suplente da conselheira Melissa Garrido Cabral - Presidente do PREVI-RIO; 
Dr. André Tostes - Suplente do Procurador Geral do Município; Carlos Evandro Viegas - Suplente do 
Secretário Municipal de Fazenda; Roberta de O. Guimarães - Subsecretária de Gente e Gestão 
Compartilhada da Secretaria de Fazenda e Planejamento; Leandro Ribeiro Campos - 1o. Eleito; 
Ulysses Fernando Freitas da Silva - 3º Eleito; Adriano Badaue - 4ºEleito.


